



**FAKULTAS EKONOMI  
UNIVERSITAS ANDALAS**

**SKRIPSI**

**FUNGSI DEWAN KOMISARIS DAN KOMITE AUDIT  
DALAM MEWUJUDKAN GOOD CORPORATE GOVERNANCE  
(STUDI KASUS PT. SEMEN PADANG)**


**Oleh :**

**VERA  
03 155 011**

**Mahasiswa Program S-1 Jurusan Akuntansi**

*Untuk Memenuhi Sebagian Dari Syarat – Syarat  
Guna Memperoleh Gelar Sarjana Ekonomi*

**PADANG  
2009**

	No Alumni Universitas	VERA	No Alumni Fakultas
	<p align="center"><b>BIODATA</b></p> <p>a). Tempat/Tgl Lahir : Padang/ 13 September 1981  b). Nama Orang Tua : Drs. Rosman Husin dan Megawarni  c). Fakultas : Ekonomi d). Jurusan : Akuntansi e). No.BP : 03155011  f). Tanggal Lulus : 25 Agustus 2009 g). Prediket lulus : Memuaskan  h). IPK :2,70 i). Lama Studi : 5 tahun 11 bulan  j). Alamat Orang Tua : Komp. Palimo Indah Blok : R No. 6 Kec Pauh Kola Padang – Sumatera Barat.</p>		

**FUNGSI DEWAN KOMISARIS DAN KOMITE AUDIT  
DALAM MEWUJUDKAN GOOD CORPORATE GOVERNANCE  
(Studi Kasus PT, Semen Padang)**

Skripsi S-1 Oleh Vera, Pembimbing : *Drs. Riwayadi, MBA, Akt.*

**ABSTRAK**

Studi ini bertujuan untuk mengetahui fungsi Dewan Komisaris dan Komite Audit dalam mewujudkan Good Corporate Governance di PT. Semen Padang. Studi ini membahas tentang penerapan prinsip-prinsip Good Corporate Governance sesuai Surat Keputusan Menteri Badan Usaha Milik Negara Nomor: KEP-117/M-MBUMN/2002 karena PT. Semen Padang memakai prinsip tersebut.

Pengukuran variabel penelitian menggunakan data implementasi corporate governance yang berupa penerapan prinsip-prinsip GCG yaitu : keterbukaan (transparency), kemandirian (independence), akuntabilitas (accountability), pertanggungjawaban (responsibility), kewajaran (fairness).

Hasil penelitian menunjukkan Good Corporate Governance telah menjadi pedoman Sistem Manajemen PT. Semen Padang sejak tahun 2006. Hal ini dapat dilihat dari telah disosialisasikannya prinsip-prinsip Good Corporate Governance di seluruh jajaran dari level tertinggi sampai level terendah. Dewan Komisaris dan Komite Audit telah menjalankan fungsinya dalam mewujudkan Good Corporate Governance.

Skripsi telah dipertahankan di depan sidang penguji dan dinyatakan lulus pada tanggal 25 Agustus 2009

Abstrak ini disetujui oleh:

Dosen Penguji :

Dosen Pembimbing :

Tanda Tangan	1.	2.	3.
Nama Terang	Dra. Sri Dewi Edmawati, Msi, Akt.	Drs. A. Rizal Putra, MSi, Akt	Drs. Riwayadi, MBA, Akt.

Mengetahui :

Ketua Jurusan Akuntansi

Dr. H. Yuskar, SE, MA, Akt  
NIP. 131 629 305

Tandatangan

Alumnus telah mendaftarkan ke fakultas dan telah mendapat Nomor Alumnus :

	Petugas Fakultas / Universitas	
No Alumni Fakultas	Nama:	Tanda tangan:
No Alumni Universitas	Nama:	Tanda tangan:

## BAB I PENDAHULUAN

### 1.1. Latar Belakang

Dalam rangka pemulihan krisis ekonomi, pemerintah Indonesia dan *International Monetary Fund* (IMF) memperkenalkan dan mengintroduksir konsep *good corporate governance* (GCG) sebagai tata kelola perusahaan yang sehat. Konsep ini diharapkan dapat melindungi pemegang saham (stockholders) dan kreditur agar dapat memperoleh kembali investasinya.

Rendahnya *corporate governance* sering disebut sebagai salah satu penyebab krisis keuangan di Indonesia. Ciri utama dari rendahnya *corporate governance* adalah adanya tindakan mementingkan diri sendiri dipihak para manajer perusahaan, yaitu para manajer perusahaan melakukan tindakan-tindakan yang mementingkan diri sendiri dengan mengabaikan kepentingan investor dan stakeholders lainnya. Rendahnya transparansi dalam lingkungan bisnis perusahaan juga merupakan akibat rendahnya penerapan GCG. Ketidaktransparanan ini memungkinkan tumbuhnya praktek-praktek korporasi yang tidak sehat yang akan merugikan pemegang saham (public/minoritas) dan pemerintah, menyulitkan investor atau mitra dan meningkatkan premi resiko yang pada akhirnya menyuburkan praktek korupsi, kolusi dan nepotisme (KKN).

Akibatnya para ahli ekonomi berusaha memikirkan bagaimana cara mengatasi masalah ini sampai tercetus ide pelaksanaan *Good Corporate Governance* (GCG) di Indonesia. Dengan pelaksanaan *Good Corporate Governance* di Indonesia,

diharapkan perusahaan dan pemerintahan dapat dikelola sesuai dengan kaidah praktek yang sehat di segala bidang. GCG merupakan sistem yang mampu memberikan perlindungan dan jaminan hak kepada stakeholders, lenders, employees, executives, government, customers dan stakeholders yang lain. Hal ini tergambar dalam pengertian GCG ( Forum for Corporate Governance in Indonesia (FCGI), 2000) yaitu:

*“Corporate Governance* adalah seperangkat peraturan yang menetapkan hubungan antara pemegang saham, pengurus, pihak kreditur, pemerintah, karyawan serta para pemegang kepentingan intern dan ekstern lainnya sehubungan dengan hak-hak dan kewajiban mereka atau dengan kata lain sistem yang mengarahkan dan mengendalikan perusahaan.”

Menurut Nam (dikutip dari Hastuti 2005:239) dua hal yang menjadi perhatian utama dari pengertian GCG adalah:

1. Pentingnya hak pemegang saham untuk memperoleh informasi dengan benar (akurat) dan tepat waktu.
2. Kewajiban perusahaan untuk melakukan pengungkapan (disclosure) secara akurat tepat pada waktunya, dan transparansi mengenai semua hal yang berkaitan dengan kinerja perusahaan, kepemilikan dan pemegang kepentingan (stakeholders).

Banyak negara yang telah berhasil menerapkan GCG, salah satu contohnya adalah Thailand. Negara ini berhasil karena memiliki system yang lebih baik, baik itu system administrasi pemerintahan, tatanan social budaya masyarakat, maupun system bisnis itu sendiri. Sementara perwujudan GCG di Indonesia masih jauh tertinggal jika dibandingkan dengan Thailand, karena system Indonesia masih rawan terhadap

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **5.1 Kesimpulan**

Dari uraian diatas, maka dapat ditarik kesimpulan bahwa Good Corporate Governance adalah suatu proses dan struktur yang digunakan oleh organ perusahaan untuk meningkatkan keberhasilan usaha dan akuntabilitas perusahaan guna mewujudkan nilai bagi Pemegang Saham dalam jangka panjang dengan tetap memperhatikan kepentingan stakeholder lainnya, berlandaskan peraturan perundang-undangan dan nilai-nilai etika yang bertujuan menciptakan nilai tambah bagi perusahaan.

Good Corporate Governance telah menjadi pedoman Sistem Manajemen PT. Semen Padang sejak tahun 2006. Hal ini dapat dilihat dari telah disosialisasikannya prinsip-prinsip Good Corporate Governance di seluruh jajaran dari level tertinggi sampai level terendah.

PT. Semen Padang telah mulai menerapkan prinsip-prinsip Good Corporate Governance di setiap kegiatan yang dilakukan oleh perusahaan, dan membentuk bidang Hukum dan GCG namun harus dilakukan pengawasan yang lebih dari Dewan Komisaris dan Komite Audit, serta kesadaran dari pihak manajemen dan seluruh jajarannya. Dengan mulai diterapkannya Good Corporate Governance ini, maka arah perusahaan menjadi jelas.

## DAFTAR REFERENSI

- Antony, Robert N dan Darajan, 2003. Sistem Pengendalian Managemen (Alih Bahasa F.X. Kurniawan Tjakrawala), Buku Dua, Salemba Empat, Jakarta
- BAPEPAM, (2003). *Good Corporate Governance*.  
[http://www.bapepam.go.id/profil/lap\\_tahunan/2003/m\\_gcg\\_2003.pdf](http://www.bapepam.go.id/profil/lap_tahunan/2003/m_gcg_2003.pdf).
- FCGI, (2003). Penilaian Mandiri (*Self Assessment*) *Praktek Good Corporate Governance* suatu Perusahaan.  
[http://www.fcgi.or.id/Indonesia/007\\_PosPapesrs.htm](http://www.fcgi.or.id/Indonesia/007_PosPapesrs.htm)
- Hastuti, , Dwi, Theresia (2005). Hubungan antara *Good Corporate Governance & Struktur Kepemilikan dengan Kinerja Keuangan* (Studi Kasus pada Perusahaan Listing di BEJ). SNA VIII Solo.
- Indrianto, Nur dan Bambang, (2002). Metodologi Penelitian Bisnis; Untuk Akuntansi Dan Manajemen, Edisi Kedua, BPFE- Yogyakarta.
- Ivans, Rico, (2005). Analisa Persepsi dan Pemahaman Akuntan Terhadap Pentingnya Penerapan *Good Corporate Governance* Pada Dunia Usaha, Skripsi Sarjana Pada Fakultas Ekonomi Unversitas Andalas.(Tidak di publikasikan)
- Kementrian BUMN, (2002). Master Plan BUMN Tahun 2002 – 2006.  
[http://www.bumn-ri.com/library/000059d44Ba\\_tahap\\_konsolidasi.pdf](http://www.bumn-ri.com/library/000059d44Ba_tahap_konsolidasi.pdf).
- Khomsiyah, Rahayu. Hubungan *Corporate Governance* dan Kinerja Perusahaan, *Jurnal Riset Akuntansi Indonesia* Vol 8 No 1 Januari 2005
- Tim *Corporate Governance* BPKP, (2003) *Dasar-dasar Corporate Governance, Edisi Revisi I*.
- \_\_\_\_\_, (2003). *Governance Pada Organ Utama, Edisi Revisi I*.
- \_\_\_\_\_, (2003). *Implementasi Good Corporate Governance Dalam Manajemen Korporasi* , Edisi Revisi I.
- \_\_\_\_\_, (2003). *Pengelolaan Hubungan Dengan Stakeholder Lainnya Dalam Pencrapan GCG* , Edisi Revisi I.